

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Peran orangtua dalam membangun perkembangan spiritualitas anak usia 6-11 tahun di Gereja Toraja Jemaat Garotin, dapat disimpulkan bahwa orangtua telah menjalankan perannya dalam keluarga, yakni mendidik, mengajar, menasihati, memotivasi dan sebagai teladan tetapi belum maksimal. Hal ini dikarenakan sebagian orangtua belum membimbing anak-anaknya untuk membaca Alkitab di rumah, beberapa orangtua yang belum sepenuhnya memberikan teladan dalam hal beribadah pada hari Minggu dan beberapa orangtua yang waktunya tersita banyak dalam bekerja yang mengakibatkan waktu bersama anak dengan orangtua menjadi sangat kurang sehingga pengajaran dalam keluarga belum sepenuhnya terlaksana.

Perkembangan spiritualitas anak usia 6-11 tahun di Gereja Toraja Jemaat Garotin, disimpulkan bahwa beberapa anak telah menunjukkan perkembangan spiritualitas dengan baik yang ditandai dengan sikap peduli dengan orang lain, sebelum beraktivitas dan sebelum makan diawali dengan berdoa namun beberapa yang belum menunjukkan perkembangan spiritualitas yang ditandai dengan saat diberikan pertanyaan mengenai pengetahuan isi Alkitab, ada yang belum dapat menjawab dengan tepat.

B. Saran

Saran dari penulis berdasarkan hasil penelitian sebagai berikut:

1. Orangtua

- a. Hendaknya orangtua memiliki pemahaman yang cukup tentang pentingnya mendidik anak sejak usia dini. Pengetahuan yang diperoleh dapat digunakan untuk mendidik perkembangan spiritualitas anak agar dalam proses perkembangannya dapat berkembang dengan baik sehingga anak dapat menjalin hubungan yang dekat dengan Tuhan dan menampakkan perilaku hidup yang sesuai dan berkenan kepada Tuhan.
- b. Hendaknya orangtua lebih berperan aktif sebagai pendidik utama dalam keluarga, dapat membagi waktu antara pekerjaan dengan mendidik anak-anak di rumah.

2. Anak

Hendaknya anak senantiasa mendengar dan patuh pada nasihat serta didikan dari orangtua, karena orangtua adalah wakil Allah dalam mendidik selain itu agar spiritualitasnya dapat bertumbuh dan berkembang dengan baik.

3. Untuk peneliti selanjutnya, penulis menyadari bahwa penelitian ini masih memiliki kekurangan. Oleh karena itu, diharapkan agar peneliti selanjutnya dapat mengembangkannya dan melakukan analisis yang lebih mendalam terhadap hasil penelitian ini.

